



UN PUEBLO TRANSFORMANDO SU HISTORIA

REVISTA MENSUAL 30 DE ENERO 2024



Promueve Gobierno de Oaxaca administración responsable del patrimonio estatal

PÁGS. 1-2



Promueve Secretaría de
Administración lectura en niñas
y niños oaxaqueños

PÁG. 5



Secretaría de Administración
continúa sensibilizando al
funcionariado estatal

PÁG. 4



Un viaje estelar al Planetario
Nundehui, conoce su historia

PÁG. 7

Sigamos construyendo el futuro: Noel Hernández Rito

Ciudadanos y ciudadanas, las brechas de desigualdad como sombras persistentes aún oscurecen nuestro progreso, es tiempo de trascender excavar en lo hondo y realizar un **cambio profundo** en nuestra comunidad, nuestro estado y nuestro país como nos ha instruido nuestro presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Sabemos que para ello seguimos dando pasos pequeños, pero constantes y firmes, porque ha sido y seguirá siendo largo el camino para cambiar las fracturas heredadas de años atrás.

Nuestra primicia es seguir siendo un gobierno honesto, humilde, austero, transparente y cercano a la gente como lo es nuestro Mandatario Estatal, Salomón Jara Cruz, quien nos demuestra con sus acciones que estamos aquí para servir a la gente, a nuestras paisanas y paisanos, a ciudadanas y ciudadanos que día a día luchan por su bienestar, por ello, es fundamental que la **Cuarta Transformación** la sigamos construyendo conjuntamente mediante el diálogo, transparencia y trabajo inquebrantable.

Siguiendo con el Plan Estatal de Desarrollo en un acto de transparencia y rendición de cuentas, comparecí ante la LXV legislatura del Estado de Oaxaca con motivo de la Glosa del Primer Informe del **Gobernador Salomón Jara Cruz**, por ello, en esta Secretaría de Administración hemos trabajado en equipo, cumpliendo con vigilar y administrar con responsabilidad el patrimonio Estatal.

Así también seguimos trabajando para el bienestar de las funcionarias de esta administración, realizando acciones para la erradicación de las brechas de desigualdad en el ámbito laboral, por tal razón en esta dependencia realizamos talleres, pláticas, y ponencias a favor de la paridad de género.

Sin duda, el pilar de esta transformación es la educación y como pieza clave hemos atendido el llamado de nuestro Gobernador para dar atención oportuna con el proyecto "Fomento a la lectura en niñas y niños oaxaqueños", teniendo como prioridad la reparación histórica de nuestros pueblos.



Las y los invito a que por medio de esta revista "Un Pueblo Transformando Su Historia" vean paso a paso las acciones que hemos realizado para que sigamos construyendo el futuro de un estado justo y equitativo.

**NOEL
HERNÁNDEZ RITO**



Promueve gobierno de Oaxaca administración responsable del patrimonio estatal para evitar daños al erario público

El encargado de la Secretaría de Administración destacó el histórico acuerdo derivado del proceso de la revisión anual del pliego petitorio con el STPEIDCEO

En un acto de transparencia y rendición de cuentas, el encargado de despacho de la Secretaría de Administración, Noel Hernández Rito, compareció ante la LXV Legislatura del Congreso del Estado de Oaxaca con motivo de la Glosa del Primer Informe del Gobernador Salomón Jara Cruz, para dar a conocer los logros alcanzados en este primer año de ejercicio.

Expresó que la Secretaría de Administración ha cumplido en vigilar y administrar con responsabilidad el patrimonio estatal, al tiempo de generar economías a favor de las y los oaxaqueños a través de supervisiones de contratos, capacitaciones, convenios de colaboración, licitaciones públicas, entre otras acciones.

Privilegiando el diálogo y el respeto mutuo, en coordinación con el Sindicato de Trabajadores de los Poderes del Estado e Instituciones Descentralizadas de Carácter Estatal de Oaxaca (STPEIDCEO), se logró un histórico acuerdo derivado del proceso de la revisión anual del pliego petitorio, en el cual se instauró un

incremento salarial del 4.5 por ciento directo al salario y 3.5 por ciento en ayuda de previsión social múltiple, beneficiando a 12 mil 200 trabajadoras y trabajadores de base.

Así mismo, se llegó al acuerdo de entregar únicamente 35 bases a diferencia de las 333 otorgadas en el sexenio anterior, que representan un gasto por 45 millones de pesos anuales. Esta acción refleja un crecimiento en las finanzas públicas.



Se otorgaron únicamente **35 bases.**



La Secretaría de Administración impulsó el crecimiento económico de la entidad, al beneficiar en un 86 por ciento a proveedores locales que participaron en las licitaciones públicas.

Con la implementación del Sistema de Inventarios Integral de Oaxaca (SIIO), se restableció el método de control y administración de los bienes, reemplazando así el Sistema Integral de Control de Inventario Patrimonial (Sicipo) con el fin de dar resultados oportunos y tangibles.

Además se generaron economías con relación al transporte público, beneficiando a 8 mil servidoras y servidores públicos por un monto superior a 7 millones 565 mil pesos.

Ante las y los legisladores, explicó que se facultaron 47 brigadas internas de Protección Civil mediante 75 cursos en temas de Búsqueda y Rescate, Primeros Auxilios, entre otros, los cuales favorecieron a mil 588 personas, esto representó un incremento del 212 por ciento en comparación con el año 2022.

Finalmente, el funcionario público destacó que el gobierno de Oaxaca promueve el bienestar y la convivencia familiar, por esa razón los espacios públicos bajo resguardo de esta dependencia, brindan actividades lúdicas, recreativas, culturales y deportivas gratuitas para toda la familia, favoreciendo en el año 2023, a 1 millón 271 mil 831 oaxaqueñas y oaxaqueños.



PAR PARQUES



Este evento permitió celebrar a las y los más pequeños del hogar y abonar a una infancia de bienestar y alegría.

Celebra Secretaría de Administración Día de Reyes Magos

Con motivo del Día de Reyes Magos la Secretaría de Administración que preside Noel Hernández Rito festejó a la niñez oaxaqueña en el Parque Recreativo Infantil «Oaxaca Bicentenario», en donde se festejó con juegos, piñatas, juguetes, palomitas y mucho más, con la finalidad de celebrar y realizar una sana y amena convivencia para las y los más pequeños del hogar.

Durante este evento Habacuq Iván Sumano Alonso, coordinador de Espacios Públicos Recreativos, mencionó que este tipo de eventos permite celebrar a las y los más pequeños del hogar y abonar a una infancia de bienestar y alegría, puesto que las infancias oaxaqueñas son el futuro de nuestro país.

Este día niñas y niños convivieron y disfrutaron de todo lo que este parque ofrece, hubo diversión con el paseo del trenecito y el carrusel, además las y los infantes rompieron piñatas regocijándose al recoger sus dulces, sumado a ello, por parte de esta dependencia se repartieron juguetes que el encargado de despacho, Noel Hernández envió especialmente para esta celebración, así también disfrutaron de unas deliciosas palomitas de maíz.

En este espacio, Habacuq Iván Sumano Alonso agradeció al encargado de despacho por todo el apoyo que brindó para la realización de este evento, dónde más de un centenar de niñas y niños pudieron participar.

La Señora Gabriela Méndez, madre de familia que acudió a esta celebración, agradeció a la Secretaría de Administración por preocuparse por la niñez oaxaqueña, puesto que este evento permitió que las familias que no tienen la oportunidad de festejar este día a sus hijas e hijos puedan brindarles momentos de felicidad y diversión.



FEQU EQUIDAD



El Gobierno del Estado no baja la guardia para garantizar a las oaxaqueñas el respeto y seguridad que por años han demandado, señaló Noel Hernández Rito

En el marco del Día Naranja, la Secretaría de Administración continúa sensibilizando al funcionariado estatal

La Secretaría de Administración reafirma su compromiso de generar conciencia para prevenir y eliminar la violencia hacia las mujeres, adolescentes y niñas, por lo que continúa con las acciones de sensibilización del funcionariado para crear entornos laborales en donde las trabajadoras y usuarias se sientan seguras.

En el marco del Día Naranja, el 25 de cada mes, Noel Hernández Rito encargado de la Secretaría de Administración, señaló que el objetivo de esta fecha es sensibilizar a la población sobre el respeto a los derechos de las mujeres, en el que deben unir esfuerzos sociedad y gobierno para eliminar cualquier tipo de transgresión contra ellas.

Indicó que la administración estatal no baja la guardia para garantizar a las oaxaqueñas el respeto y seguridad que por años han demandado, por lo que a través del Centro Mujer Tu Espacio, a cargo de esta instancia, se brindan talleres de autoempleo, conferencias, pláticas y clases de defensa personal.

El Centro Mujer Tu Espacio ofrece orientación psicológica, asesoría legal de primer contacto y vinculación institucional a empleadas de este complejo.



Si te interesa participar en los cursos, talleres o ponencias, consulta las redes sociales oficiales de la Secretaría de Administración.



Fortalece Secretaría de Administración el desarrollo de habilidades de las niñas y niños a través de la lectura

Este hábito colabora en el desarrollo de habilidades de expresión al incrementar la cultura, el vocabulario, la capacidad de expresión oral y escrita.

Con la finalidad de promover la educación y adentrar a las infancias oaxaqueñas al buen hábito de la lectura, el Gobierno del Estado que encabeza el Gobernador Salomón Jara Cruz a través de la Secretaría de Administración, arrancó con el proyecto Fomento a la lectura en la comunidad de Nazareno ETLA, donde decenas de niñas y niños se dieron cita para disfrutar de actividades lúdicas y recreativas.

Este proyecto está trazado como uno de los objetivos primordiales dentro del Plan Estatal de Desarrollo de esta Administración, el cual se realizará en municipios, barrios y colonias de Oaxaca con la finalidad de que niñas y niños se desarrollen y adopten el hábito de la lectura desde temprana edad.

Durante el evento, personal de la Secretaría de Administración participó en actividades lúdicas, de lectura y canto como "Las estatuas de Marfíl", baile teatral donde destacó la interpretación de animales, también las y los niños pusieron en marcha su imaginación al plasmar en papel, la parte favorita de este evento. Por su parte, el encargado de despacho Noel Hernández Rito destacó que esta práctica fomenta el desarrollo de habilidades de expresión, amplía la cultura, el vocabulario, conjuntamente el desarrollo de expresión oral y escrita, sumando la creatividad, destacando la importancia de la participación del funcionariado para que este proyecto siga creciendo.



Hernández Rito, reconoció el trabajo en equipo que se realiza en esta dependencia e invitó al funcionariado a seguir sumando fuerzas a la Cuarta Transformación.

Encargado de despacho de la Secretaría de Administración llama a seguir sumando fuerzas a la Cuarta Transformación

Con un mensaje de unidad por parte del encargado de despacho Noel Hernández Rito, se disfrutó de una armoniosa convivencia donde las y los trabajadores pudieron compartir la tradicional Rosca de Reyes.



Hernández Rito, reconoció el trabajo en equipo que se realiza en esta dependencia e invitó al funcionariado a seguir sumando fuerzas a la Cuarta Transformación, "es tarea de todas y todos sumar fuerzas para que la primavera oaxaqueña siga sembrando importantes frutos en todos los rincones del estado" aseveró.

Deseó que este 2024 todos sus propósitos se cumplan, así mismo que este año sea exitoso para cada uno de ustedes y sus familias. Luego de dirigir unas palabras de reconocimiento y gratitud, se disfrutó una grata convivencia entre las y los trabajadores.

Finalmente, Rolando Osorio Pastrana, auxiliar de oficina adscrito a la Secretaría Particular de esta dependencia, mencionó que considera una gran iniciativa realizar estas actividades que abonan a la sana convivencia, al tiempo que nos permiten conocer más a las y los compañeros.



PAR PARQUES

El Planetario Nundehui fue edificado en el año 1973 y funcionó por primera vez el 17 de julio de 1976, bajo la premisa de brindar a las y los oaxaqueños un espacio educativo e innovador, en donde la ciencia y la tecnología son el punto de anclaje.

En 1991 el telescopio modelo Celestrón 14 que perteneció a Francisco Gabilondo Soler "Cri-Cri", fue donado al Planetario.

Un viaje estelar al Planetario Nundehui, conoce su historia

Noel Hernández Rito, encargado de despacho de la Secretaría de Administración indicó durante una entrevista que Nundehui es una palabra mixteca que significa mirando al cielo o de cara al cielo.



Tras la inauguración de este bello lugar, la Ciudad de Palo Alto, California, donó un proyector analógico, el cual fue fabricado en 1950 y cuenta con tecnología japonesa y no obstante sigue funcionando y es manejado por el señor Darío Jaime Moreno, quien lleva casi 40 años operándolo y dándole vida.

En 1991 el telescopio modelo Celestrón 14, que perteneció a Francisco Gabilondo Soler "Cri-Cri", fue donado al Planetario, dijo Hernández Rito e invitó a la ciudadanía a visitar este magno espacio que cuenta con una sala de exhibición donde se proyecta una

reproducción de la bóveda celeste con sus constelaciones, fotografías de diferentes galaxias, la superficie lunar, esquemas glíficos de los calendarios zapotecos y mixtecos, cráteres del Sol y algunos fenómenos cósmicos.

Además, hay una exhibición de cohetes espaciales, transbordadores y otros artículos sobre misiones espaciales que fueron hechos a escala y con materiales reciclados. En ocasiones especiales en la explanada del Planetario se ofrecen talleres donde niñas y niños disfrutan actividades que nutren y abonan a la ciencia y tecnología.

PAR
PARQUES

El Parque Oaxaca Bicentenario ofrece a la niñez juegos infantiles como columpios, resbaladillas, sube y baja, mini tiroleras, laberintos, entre otros

Parque Oaxaca Bicentenario, ven a disfrutar de su carrusel y trenecito

El Parque Recreativo Infantil Oaxaca Bicentenario es uno de los 13 espacios públicos que se encuentran bajo resguardo de la Secretaría de Administración, siendo uno de los parques más visitados por las familias oaxaqueñas debido a sus emocionantes paseos en tren, viajes en el carrusel eléctrico, así como por sus atractivas instalaciones y amplia oferta de actividades gratuitas que se brindan a la comunidad usuaria de todas las edades. El parque se encuentra ubicado en el Bulevard Eduardo Vasconcelos y tiene un horario de 9:30 a.m. a 7:00 p.m.

Este espacio de recreación y aprendizaje fue diseñado para el disfrute de las familias oaxaqueñas, para que puedan tener gratos ratos de convivencia mencionó Noel Hernández Rito, encargado de despacho de la Secretaría de Administración.



En este parque se imparten actividades gratuitas como las clases de danzón básico los martes y jueves de 9:00 a.m. a 9:45 a.m., danzón intermedio los días lunes, miércoles y viernes de 10:30 a.m. a 11:30 p.m., bailes de salón de lunes a viernes de 8:15 a.m. a 09:00 a.m. y acondicionamiento físico de lunes a viernes de 7:30 a.m. a 8:30 a.m.

Para la niñez lo más emocionante y lo que más les gusta del parque es el carrusel, el cual pueden disfrutar de lunes a viernes a la 1:45 p.m. y 5:45 p.m., así como sábados y domingos a la 1:15 p.m. y 5:15 p.m., mientras que el tren puede ser abordado de lunes a viernes a la 1:30 p.m. y 5:30 p.m., los sábados y domingos a la 1:00 p.m. y 5:00 p.m.

